

Editorial

Publicar en abierto en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo permite a los investigadores, docentes y estudiantes aportar al Repositorio Institucional. Su finalidad es preservar y difundir la producción científica e institucional además de promocionar el Acceso Abierto a la literatura científica.

En el Boletín Electrónico de las Ciencias Económico Administrativas del ICEA, el trabajo de la comunidad del instituto y de otras instituciones permiten difundir el conocimiento, materiales didácticos y reseñas de publicaciones al público interesado en estas áreas disciplinares. En este número encontrará el artículo “Desafíos para las instituciones de educación superior ante las disrupciones de la Cuarta Revolución Industrial (4IR)” mismo que plasma como los avances tecnológicos están superando la capacidad de evaluar la calidad de la educación superior, principalmente en los procesos de enseñanza creando brechas y factores disruptivos.

Por otra parte el artículo “Detección temprana de propensión al fraude, en MIPYMES del sector servicios restauranteros 2017 en Mineral del Monte, Hidalgo” muestra los riesgos a los que se enfrenta el sector turístico específicamente el de alimentos y bebidas y la importancia de establecer mecanismos de detección que permitan evitarlos.

Un tema de relevancia son los derechos sociales de los trabajadores mismos que son contemplados en documentos de la ONU y la Constitución en el caso de México, comprenden el derecho a la educación, a la vivienda, a la salud y por supuesto, el derecho al trabajo y estos satisfagan las necesidades materiales, culturales, sociales y de educación de los trabajadores, mismos que son contemplados en el contenido del artículo “Las IES y sus obligaciones con sus trabajadores respecto a los derechos sociales”.

Finalmente, el artículo “Responsabilidad Social de las Empresas Manufactureras del Estado de Hidalgo según su tamaño”, resalta la importancia de la responsabilidad social, cuyo propósito es generar impacto social y ambiental en las comunidades rurales y urbanas por medio del desarrollo sustentable.

En la sección de reseñas podrá consultar “La psicología del trabajo” cuya finalidad es explicar el comportamiento de los trabajadores en uno de los ambientes más característicos y representativos de la sociedad actual: la organización.

Por lo que respecta a materiales que incluyen resúmenes, mapas o diagramas de aplicación del conocimiento encontrará temas pertinentes y actuales como “Las barreras de comunicación”, “Gestión de la innovación del turismo” y “Las técnicas de aprendizaje”.

Sin olvidar los reportes de investigación o prácticas que contemplan la interesante área del conocimiento de la gastronomía y cuyos temas abarcan “Aplicación de técnica de cocción sous vide en productos cárnicos (solomillo)”, “Aplicación de métodos de cocción saludables” y “Elaboración de un platillo basado en la dieta de la milpa”.

Para cerrar tenemos la recomendación bibliográfica del “Libro Blanco de los Destinos Turísticos Inteligentes” cuyo autor presenta las estrategias para fomentar la innovación en el turismo digital, tan actual en estos días.

Agradecemos de antemano el interés en nuestras publicaciones y esperamos que los temas expuestos en este número permitan a nuestros lectores enriquecer sus conocimientos en las ciencias económico administrativas.